

第 11 回

議会報告会報告書

《角田地区》

平成 29 年 5 月 8 日

角 田 市 議 会

会 場：野田生活センター

対象地区：角田地区(野田)

開 催 日：平成29年1月14日(土)

時 間：午後1時30分

意見・質問・要望等

人口減少の時代で、空き家が目立つ。新築では住宅メーカーの物件が多いようだが、そんな中で、市営住宅は必要なのか。中島住宅の計画はどうなっているのか。【野田生活センター】

当日の回答

核家族化に伴い、分家して戸数が増えることがあります。また、アパートの一室も一戸の勘定なので、単身赴任者も一戸になります。市では「いらっしゃいプラン」の助成により、定住人口の増加を図っています。中島を含め市営住宅の計画は、社会の動向を見ながら進める必要があると思います。

当局・議会回答

市営住宅は、住宅に困窮する低額所得者に対して低廉な家賃で住宅を賃貸することを目的のひとつとしていることから、民間の賃貸住宅が多く建築されても一定の需要がありますので、ご理解をいただければと思います。

中島上住宅については、第5次長期総合計画実施計画により公営住宅の整備事業を計画しているところですが、今後の角田市における市営住宅の需要や人口変動等を考慮しながら検討をしていきます。【建築住宅課】

人口減少・定住促進のこと

17-36

意見・質問・要望等

①人口減少の時代で、空き家が目立つ。どんな対策をしているのか。【野田生活センター】

②空き家が2軒あるが、どのような対策をすればよいのか。【東根自治センター】

③空き家の活用はどうか。【北郷自治センター】

④空き屋バンクについて、都会の方が地方に空き家があるから移住するとは考えにくい。実際に移住して来ても地域内の共同作業などをわざわざ思う方もいる。今後の施策の方向性はどのようか。【豊室公民館】

当日の回答

①空き家対策は、都会も地方も共通した問題です。危険な物件については特別措置法ができて、ある程度は自治体の判断で対処できます。有効利用の面は、所有権の問題や個人情報、不動産業者との利害調整など、複雑な問題がありますが、同時に「住んでみたい角田」をアピールする努力も不可欠と思います。

②空き家対策については、状態確認により、①空き家対策特別措置法により、対処するか②空き家バンク制度を利用して、活用していく方法があります。

③角田市では、市内の空き家調査を実施し、空き家バンク設置による活用を推進しています。

④他自治体と似たような空き家対策をしても差別化が図れません。しかし現在空き屋を活かすような具体的な施策を見い出せていないのが現状ですので、今後検討していきます。

当局・議会回答

平成28年度より住宅取得支援補助(いらっしゃいプラン)において、空き家をはじめとする中古住宅の改修補助を新たに創設いたしました。また、既に取り組んでいる空き家の賃貸・売買情報を発信する「空き家バンク」の仕組みについて、更なる市民への周知に努め、空き家の有効活用を目指します。【政策企画課】

意見・質問・要望等

住社橋の雨水調整池は理解しているが、丸森から来る雨水対策はどこまで進んでいるのか。調整池が対応できなくなれば市内に流さざるを得なくなる。かつて坪石幹線用水路の改良工事のとき、松掛にあつた用水吐けを市がなくしてしまった。角田の雨水対策は丸森との協議が不可欠である。【野田生活センター】

当 日 の 回 答

飲み水と洪水対策は、角田の永遠の課題であり、勾配がゆるいましては、内水を阿武隈川にいかに排水するかが基本だと思います。基本は堅持されていると思います。

当 局・議 会 回 答

野田地区の洪水時における冠水被害解消のための坪石幹線用水路の対策について、丸森町及び大河原地方振興事務所へ今後の対策について要望を行っております。【農政課】

意見・質問・要望等

鳥インフルエンザの件では、地元の養鶏業者もピリピリしているし、「不審なことがあれば通報してください」というから、野鳥の死骸を見つけて市役所に電話した。担当と替わりますといつて、替わるたびに最初から説明しなければならなかつたし、野鳥の種類がどうのという話なので、何のための通報なのか疑問で、途中で電話を切つた。一体なにを考えているのか。【野田生活センター】

当 日 の 回 答

申し訳ないことだと思います。職員の対応の問題とウイルス対策の危機感の問題と、ふたつあります。至急当局に連絡します。

※野鳥の死骸現場確認と、当局への善処依頼は即日対処

当 局・議 会 回 答

各課の対応については、ご迷惑をおかけしました。お詫び申し上げます。野鳥の種類の確認については、野鳥の種類により対応が異なるため確認をさせていただきました。今後もご理解とご協力をお願いいたします。【農政課】

意見・質問・要望等

野田地区は未舗装道路の問題がある。【野田生活センター】

当 日 の 回 答

時間はかかりますが、住社橋の整備に伴い、順次改善していく方針です。

当 局・議 会 回 答

当日の回答のとおりです。
なお、ポットホールなどについては、隨時対応しており、路面損傷のひどい部分は、部分的に修繕します。【土木課】

会 場：南町公民館

対象地区：角田地区(西南町、東南町、立町、中島、
北町、谷地町)

開 催 日：平成29年1月21日(土)

時 間：午前10時

意見・質問・要望等

- ①耕作放棄地対策について、昨年夏に農業委員の方と小田、豊室の耕作放棄地の現状を見て回った。耕作放棄地が非常に多くなっている。私達だけではどうにもならない。耕作放棄地の復元と、地に合った作物を、角田市、市議会、農家が知恵を出し協力して、角田市全体で考えて欲しい。【小田自治センター】
- ②阿武隈川の堤防から川の間にある耕作放棄地にごみを捨てていく。耕作放棄地を検討することが必要である。【南町公民館】
- ③産業建設常任委員会の重点要望について、耕作放棄地対策としてどのような対策を取ろうとしているのか。真剣になって考えて欲しい。【西根自治センター】
- ④耕作放棄地が生じる原因を多角的に捉えて政策立案することを要望する。【西根自治センター】

当 日 の 回 答

- ①様々な事情が重なって耕作放棄地になっていると思います。要望として承りました。
- ②私有地であるので難しい面はありますが、耕作放棄地、農業後継者問題については深刻な問題となっており、その対策について当局と検討していきます。
- ③当局回答だけでは不足していると感じており、それに対する考え方として議会としての方針を示しています。今後皆さんのお声を頂きながら検討していくという段階です。
- ④ご指摘を真摯に捉え、様々な観点から検討を重ねていきます。

当 局・議 会 回 答

- 農業者の高齢化、担い手不足、農産物の価格低迷等農業を取り巻く環境が年々厳しさを増しております。場所によっては、再生が困難と思われる農地については、非農地の判断もせざるを得ない状況もあります。
- 農業関連団体が連携、協力し耕作放棄地対策をすすめていきます。【農業委員会事務局】
- 農業従事者の高齢化や人口減少、耕作放棄地の増加などによる農村地域の問題は、本市に限らず全国的な課題となっております。今後も、議員活動の中で多くの方々と意見交換をしたり、他自治体の事例を参考にするなどして、積極的に政策提言を行ってまいります。【議会】

意見・質問・要望等

①教育厚生常任委員会所管の検討結果の野良猫対策について、飼い主のモラルとマナーと書いてあり、また、中島は苦情がないと言っているが、どういう調査を行っての結果なの分からない。生活環境課には再三にわたりお願ひしているが、いまだに回答がなく、議会報告会で唐突に書面で出てくるのはおかしい。市長回答で飼い主のモラルとマナーと言っているが、一番困っているのは、飼い主のいない猫である。【南町公民館】

②野良猫は、新中島の方が多い。行政の方は現状を見ていないのではないか。【南町公民館】

③野良猫が台山公園駐車場付近に非常に多い。【南町公民館】

当 日 の 回 答

①教育厚生常任委員会で、当局確認結果の回答でしたので問題はないのかと認識しておりましたが、再度調査いたします。

②当局と検討していきます。

③当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

猫の飼養については飼い猫、野良猫の区別が難しいこともあり、飼い主には室内飼いをお願いしております。無責任な餌付けをしている方を特定できれば、当課や仙南保健所で直接本人に注意しております。なお、宮城県獣医師会による野良猫に対する去勢手術補助制度の活用や、猫の飼い方のマナー教室開催などを検討しております。

また、新中島南や東町(氏家歯科医院周辺等)の件につきましては、仙南保健所と一緒に餌付け者に対し、注意指導を行っております。【生活環境課】

意見・質問・要望等

農業政策について、大沼地区の農道が狭く、市の政策にて対応をお願いしたい。(現在農地管理は、農地保全会で管理)【南町公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

地元の農家や土地改良区などの意向を伺いながら、大河原地方振興事務所などとともに対応する事業を検討していきます。【農政課】

意見・質問・要望等

不法投棄にはどのようなものがあるのか。【南町公民館】

当 日 の 回 答

タイヤ、家電製品等があります。また、集積場に他地区の方が捨てていく事案があります。

当 局・議 会 回 答

当日の回答のとおりです。また家庭ごみを川に不法投棄する案件が近ごろ増えております。【生活環境課】

意見・質問・要望等 側溝に蓋のないところがあり、蓋がないから空き缶等が捨てられるのではないか。充分検討して頂きたい。【南町公民館】

当 日 の 回 答 不法投棄については、マナー教育も含め、条例の見直し等検討していきます。

当 局・議 会 回 答 側溝に蓋があることで、土砂払いに苦慮する場合もあり、また、蓋がかけられない側溝もありますので、地元で相談の上、必要であれば行政区長より土木課等へご相談ください。なお、ごみのポイ捨てについては、今後も啓発活動に努めます。【生活環境課・土木課】

意見・質問・要望等 資源ごみを分別しないで、他地区から集積所に投げ込んでいく方がいる。角田市ごみ収集カレンダーに投げ込みは不法投棄にあたる等のPRを入れてもいいのではないか。【南町公民館】

当 日 の 回 答 当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答 ごみ集積所に掲示する「家庭ごみ集積所用表示シール」を平成29年度から新しく作成するにあたり、指定された地区以外には出さないように、注意を呼びかける表記をしました。【生活環境課】

意見・質問・要望等 角田高校のグラウンドの砂ぼこりがひどいので、対応できないか。【南町公民館】

当 日 の 回 答 砂の飛ばないような網張り(ネット)の工事を現在行っています。その後の状況を確認し、砂ぼこりが引き続きひどいときは、議会から角田高校に伝えたいと思います。

当 局・議 会 回 答 当日の回答のとおり、今後も状況が改善しない場合は、議会より角田高校へ改善を求めたいと思います。

意見・質問・要望等 小田川の公園内に東屋2ヵ所あるが、雨風により損傷しているため、補修、および屋根をかけてもらえないか。【南町公民館】

当 日 の 回 答 当局に伝えます。
※議会報告会終了後、現場確認

当 局・議 会 回 答 小田川河川公園にあるパーゴラ2基については、大河原土木事務所で設置した施設で管理協定を結び角田市で管理をしています。損傷個所については現地を確認し補修対応いたしますが、屋根掛けの要望につきましては大河原土木事務所にお伝えいたします。【土木課】

意見・質問・要望等 道の駅に人が集まるのか非常に心配である。【南町公民館】

当 日 の 回 答 道の駅については、着々と準備が進んでおります。支配人候補者もほぼ決定しており、出荷者についても100人の方が名乗りを上げております。

当 局・議 会 回 答 直売所への出荷申込者については、3月23日現在で113人となっています。今後も募集し、より多くの出荷者に参加いただきたいと考えています。
また、直売所等を充実させることにより、県道を往来する人たちの立ち寄りを図るとともに、中央公園利用者の取り込みを図ります。【道の駅整備室】

意見・質問・要望等 裏町は、土手に囲まれていて土手の水が全て裏町に流れてくる。また、南町の水流が全て裏町に集中して流れてくる。側溝が崩れている状況であり、早急に解決し、スムーズに流れるように対処して欲しい。【南町公民館】

当 日 の 回 答 当局に伝えます。

※議会報告会終了後、一部現場確認

当 局・議 会 回 答 現在、野田排水区の雨水対策事業に平成27年度より事業に着手しており、平成28年度で雨水ポンプ場が完成しています。平成31年度から雨水調整池を建設予定となっており、雨水幹線管渠の整備も行っているところです。野田排水区の幹線管渠整備が、現在、進められている住社橋の建設及び道路改良工事との調整が必要な区間の整備に目途が付く段階で、裏町排水区の事業に着手して行きたいと考えております。

また、側溝が崩れている状況についてですが、裏町地区の側溝整備は1年おきに整備しており、整備箇所については行政区長と相談のうえ、損傷のひどい箇所から順次実施しているところです。【下水道課、土木課】

意見・質問・要望等 行事(イベント)の宣伝が非常に下手である。各種イベントを盛り上げて欲しい。【南町公民館】

当 日 の 回 答 要望として承りました。

当 局・議 会 回 答 イベント開催時には、市や地域(県・仙南地区)の広報誌、テレビ、ラジオ、インターネット(HP・ブログ等)による発信を行っておりますが、今後さらにPRに努めたいと思います。【商工観光課】

意見・質問・要望等 パークゴルフ場が非常に賑わっており、現在は18ホールあるが、空き地を活用するなどして、ホール数を増やすことを検討してもらいたい。【南町公民館】

当 日 の 回 答 要望として承りました。

当 局・議 会 回 答 パークゴルフ場に隣接する芝生広場を造成し、平成29年度に9ホール増設する予定となっています。【土木課】

意見・質問・要望等 角田市に定住させるための検討をすべきではないか。【南町公民館】

当 日 の 回 答 定住人口を増やすべく、いらっしゃいプラン助成制度があります。

当 局・議会回答 角田市まち・ひと・しごと創生総合戦略の中で、移住・定住等の推進の具体的な施策の一つに「宅地・住宅の供給による定住誘導の推進」を掲げ、「定住促進、角田いらっしゃいプラン推進事業」を利活用しやすいよう土地取得要件の撤廃等の見直しを行ったり、若者世帯の経済的負担の軽減を図るため低廉な価格で「若者定住向け住宅地」の分譲について検討するなど、市内・市外両面からの移住・定住策を展開していく計画としております。【政策企画課】

意見・質問・要望等 角田市の観光地をPRするために、市内の観光地への案内板等を整備してほしい。【南町公民館】

当 日 の 回 答 当局に伝えます。

当 局・議会回答 平成29年度に角田市ルートサイン整備事業を予定しております。街なか交流拠点を中心に観光客の回遊性を高めるためのルートサインの整備を行います。【商工観光課】

意見・質問・要望等 道の駅と市内商工業の連携で市内活性化のために、議員の方々で知恵を出し合って検討するようお願いしたい。【南町公民館】

当 日 の 回 答 道の駅と市内との連携をどの様にするか、検討しています。議会では産業建設常任委員会で道の駅について検討しています。

当 局・議会回答 当日の回答のとおり、産業建設常任委員会を中心に、議会として今後も市全体の活性化に資するよう、道の駅と市内商工業の連携について検討していきます。

意見・質問・要望等 市の職員、正規職員300人弱、非正規職員100人位いると思うが、同じような仕事をしているのではないか。同一労働、同一賃金を考えれば、待遇の改善を考えても良いのではないか。【南町公民館】

当 日 の 回 答 同一労働、同一賃金からみればその様な考えはあるかもしれません、責任は同じではありません。生活給与だけではなく、責任給という意味合いも給与にはあり、同じ仕事を行っているから正規職員と臨時職員を同一賃金にすると、別の不平等が発生していくと思います。

当 局・議会回答 当日の回答のとおり、市の各行政組織毎に正規職員や非常勤職員等を配置し業務を行っており、それぞれの職務内容に応じた給与・報酬体系で任用しているところあります。また、採用に当たっては職務内容や待遇条件等を予め提示したうえでお願いしております。【総務課】

職員に関すること

意見・質問・要望等 天下りについて、退職した職員が長く関わらないで、若い人たちに道を譲るべきではないか。【南町公民館】

当 日 の 回 答 角田市における地方公務員の再任用は、国家公務員の天下りとは違うと考えます。

当 局・議 会 回 答 当日の回答のとおり、再任用制度は、雇用と年金の確実な接続を図る観点から取り組まれた制度であり、併せて再任用職員の能力と経験を活かした職務への配置など行政サービスの更なる向上に資する制度であると考えております。【総務課】

議会改革に関するこ

意見・質問・要望等 副市長に谷津前市議会議員が就任したが、補欠選挙は考えているのか。議員が17人でも大丈夫なのではないか。【南町公民館】

当 日 の 回 答 定数の1人減では、補欠選挙は行われません。定数削減の要望として承りました。

当 局・議 会 回 答 本市の適正な議員定数や報酬については、これまで議会内の議会改革検討会議において検討しておりますが、結論には至っておりません。今後も、市民の皆様のご意見や、議会審議の在り方など多角的に議論を重ね、結論を出していきたいと考えております。

会 場：新丁三区区民会館

対象地区：角田地区（新丁、新丁東、新丁西、寺前）

開 催 日：平成29年1月21日（土）

時 間：午前10時

道の駅に関するこ

意見・質問・要望等

①道の駅については、どのような状況になっているのか。【東根自治センター】

②道の駅について、出荷者の募集や支配人候補者の採用など、事業が進んでいるようだが、進捗状況を教えて欲しい。【北郷自治センター】

③道の駅について、ステーションマスターの採用など、平成30年度開業を目指に進めているが、進捗状況について教えて欲しい。また、進めるることは決まったのだから、対峙する必要はないが、チェック機能は果たして欲しい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

④賑わいの交流拠点について、進捗が見えない。今後どのように進んでいくのか。【枝野自治センター】

⑤12月定例会のネット中継を見た。交流人口100万人を目指す中で、ひとつの方策としての道の駅であると思うが、現在の進捗状況等はどういうか。【新丁三区区民会館】

⑥道の駅計画内のコンビニ誘致について、誘致を諦め広場にすると聞いている。本来中央公園利用者の利便性向上のためであったと思うが、今後の方針等はどういうか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

①急速に進んでおります。生産農家も含め出品者の方は、約100人になっており、今後も募集をしていきます。支配人予定者の方は、臨時職員として現在1人採用になっています。

②テナントや出荷者の募集を行い、現時点で、テナントは2店舗の応募があり、出荷者は100人を超えたようです。支配人候補者については、1月から採用され、業務に従事しています。また、新たに副支配人候補者を4月から採用する予定です。関係機関に協議をしながら基本設計を進め、併せて用地交渉を進めています。

③テナントや出荷者の募集を行い、現時点で、テナントは2店舗の応募があり、出荷者は100人を超えたようです。支配人候補者については、1月から採用され、業務に従事しております。また、新たに副支配人候補者を4月から採用する予定です。関係機関に協議をしながら基本設計を進め、併せて用地交渉を進めています。

④コンビニの出店応募がゼロ、フードコート出店が3社から2社へ、土地取得方法が変更になるなど、当初計画から変更となる事項があります。適切な情報提供を行うよう、当局に対し要望します。

⑤コンビニやフードコートの店舗数に変更があること、2人の支配人候補者がおり1人は既に任期付き職員として勤務しています。

⑥コンビニについては開業まで時間があることから現段階で出店するか否か判断できないとコンビニ各社から返答があったとのことです。現段階の案では、コンビニ予定地は広場に変更し計画を進めつつ、継続的に誘致活動を行うとのことです。

当 局 ・ 議 会 回 答

直売所への出荷申込者については、3月23日現在で113人となっています。

テナントについては、3店舗(物販テナント1店舗・飲食テナント2店舗)が決定しており、店舗配置等について各事業者と調整して基本設計を進めています。

コンビニエンスストアについては、公募した結果、応募はありませんでした。その用地については、当面、広場として活用しますが、引き続き、コンビニエンスストアの誘致は取り組んでいきます。

また、施設整備についても、造成・建築の基本設計が完了しており、造成工事は、平成29年度に実施し、道の駅機能施設の建築にも取り掛かります。そして、平成30年度に地域振興機能施設を建築しま

す。【道の駅整備室】

不法投棄・ごみに関すること

187-77

意見・質問・要望等

環境美化の促進に関する条例に、具体的にどのような文言を盛り込むつもりか。アパート経営をしているが、住民以外の方がごみを捨てていく。ごみ袋に番号を示すなどして市が率先してルール作りをしないと不法投棄が減らない。実効性を持った条文作成を望む。【新丁三区区民会館】

当日の回答

条例に盛り込む具体的な文言は、現在、検討中です。摘発や罰則を加えて欲しいとの他地区からの要望もあります。市民の皆様にご理解頂きやすい条例となるよう、慎重に検討していきます。

当局・議会回答

環境衛生組合によってはごみ袋に氏名の記入、あるいは地区内だけでわかる番号を付し記入、排出している地区もありますし、集積所に利用者名簿を貼り他地区からの不法投棄を防止している地区もあります。また集積所の場所を利用者しかわからない場所に変更した地区もあります。それぞれの地区によって事情が異なることから難しい面もありますが、このような成功事例を環境衛生組合の会議等で発表していただき、不法投棄防止や分別の正しい仕方の参考にしていただけるよう努めています。【生活環境課】

中心市街地活性化等に関すること

189-146

意見・質問・要望等

中心市街地の活性化についての検討状況はどうか。議会、当局、商工会のみならず、市民参加のシンポジウム等、グランドデザインを描いてほしい。【新丁三区区民会館】

当日の回答

貴重なご提案として承りました。

当局・議会回答

商工団体、地区振興協議会、行政区の各代表者や市民の代表者で構成するメンバーで、平成23年3月に賑わいのまちづくり基本計画書を策定しました。角田市郷土資料館、角田市市民センター、かくだ田園ホール、角田市中央広場までの一帯を「街なか交流エリア」として魅力の向上を図る施設を整備し、街なかの交流人口の拡大、中心市街地の活性化を図っていきたいと思います。【商工観光課】

防災に関すること

190-57

意見・質問・要望等

避難場所の誘導看板を他自治体では見るが、角田市内では見ない。有事の際に、市外からいらした方が戸惑うことのないようにすべきではないか。【新丁三区区民会館】

当日の回答

ご指摘の通りです。人命に関することなので、早急に実現するよう検討していきます。

※当局に確認し以下の回答を得ました。

→現在、避難所表示記号等の規格が変更になったことにより、平成29年度から順次、新設や張替えを実施します。誘導看板については要望として承ります。

当局・議会回答

平成29年度は避難所の表示板について、昨年3月に内閣府から示された「災害種別図記号」を用いたものに新設及び改修し、平常時から市民の皆さまの避難行動への理解が図られるよう順次整備を進めています。避難場所への誘導看板については、他市町の動向を注視しながら対応していきます。【防災安全課】

意見・質問・要望等 保育所についてウェルパーク隣への設置が延期されると聞いていますが、その経緯について知りたい。【新丁三区区民会館】

当 日 の 回 答 保育所運営に参画する業者がなかなか見つからなかつたことが要因と聞いています。また福祉公園については1/3は残して設置するとの説明でした。また認定こども園については計画通り進んでいます。

当 局・議 会 回 答 平成28年10月14日～12月12日の期間に募集を行いましたが、仮の申し込みは1法人からあつたものの、本申請にいたらず、結果、申し込みがなかつたというのが、初めの応募状況です。これを受け、再募集のために募集内容を精査した結果、開所までの時間的余裕がなくなることから、開所を1年延伸することとしました。

福祉公園に保育所を整備するに当たっては、なるべく公園の現状をいかして整備をしてもらうよう事業者に要望していく方針です。【子育て支援課】

意見・質問・要望等 手代木沼に茂っていたはずの蓮がない。何故か。【新丁三区区民会館】

当 日 の 回 答 原因が不明ながら、回復の取り組みを当局は行っています。

当 局・議 会 回 答 手代木沼の蓮は、平成21年頃から咲かなくなつてしまつていて、日本花連協会、宮城環境保全研究所等に相談をしていますが原因は不明のままです。

現在は、地域の方の協力を頂いて近隣の田んぼにハスを育成栽培し、春先に手代木沼へ移植する作業をしておりますが、上手くいっていない状況です。【商工観光課】

意見・質問・要望等 保育所の設置説明会について、設置賛成の意見は地元ではなかつた。また認定こども園の予定地は道路が狭く、車での送迎は危険を伴う。保育所の設置予定地である福祉公園はおよそ5,000万円を投じて整備されたものと記憶している。この経費が無駄になるのではないか。議会でどのような議論がなされたのか。【新丁三区区民会館】

当 日 の 回 答 議会でも賛否両論でした。民設民営の手法は建設等にかかる費用の助成金を得るための手法であり、民間の事業者が参入してくれるかどうか当初から議会として指摘していました。

当 局・議 会 回 答 保育所及び認定こども園の用地選定は、「施設の利用面積の確保」、「施設利用者の利便性」、「用地費等の低減化」の3つの視点を重視して行いました。

人口動態データや保育所利用者へのアンケート調査などをもとに、最終的に7候補地を選定し、上記の3つの視点で判定した結果、認定こども園については、角田中学校近くの職員駐車場、保育所については、ウエルパークの建物に隣接する福祉公園が適地という結果となりました。

議会には、平成28年8月開催の全員協議会にて説明を行いました。認定こども園の交通の安全確保については、ソフト面で、比較的道幅の広い南側から進入するよう保護者へ周知することと、登園の時間帯に交通案内人等の配置を検討するなどを説明しました。

また、ハード面で、駐車場内へのロータリー設置及び将来的に道路に幅広路肩を整備することについて、検討していく旨を説明しました。福祉公園に保育所を整備するに当たっては、なるべく公園の現状をいかして整備をしてもらうよう事業者に要望していく方針です。【子育て支援課】

意見・質問・要望等

①総務財政常任委員会の継続調査事項に、使用されていない施設が複数挙げられているが、今後どのようにするのか。【新丁三区区民会館】

②小田小学校廃校時点で跡地利用検討委員で検討してくださいと市から言われた。検討委員会を設立し、答申書を当時の振興協議会会長名で、地元で使いたいということで、自治センターの移行等を図面とレイアウトも付けて市に提出した。それ以降6年間、何も進展がない。決定権は地元なのか、誰に決定権があるのか、答申書に対しての答えが何もない。それに対する協議も何も行われていない。どう進めるかをもう一度見直してもらいたい。【小田自治センター】

当日の回答

①旧角田女子高は現在角田高校の運動部が使用しているため、所有者の宮城県も方針を示していません。旧小田小学校については、今後のどのようにするかを地元の方々に検討して頂いています。旧学校給食センターについては3,800万円で公売にかけましたが買い手がつかなかったため、査定をし直し、安価にネット公売にかけています。

②小田地区振興協議会から市に対して答申書を提出してから、それに対するリアクションが何も無いとのことですので、担当課に確認します。

当局・議会回答

旧角田女子高跡地の現在の使用状況については、ほとんどの体育施設等を部活動で利用している状況で、グラウンドはサッカーボール部及び陸上部が使用しており、生徒集会場はバレーボール部の男子と女子、武道館は空手道部が使用している状況です。

陸上部につきましては、今年度から新たに使用を始めたもので、学校としての利活用は広がりを見せており、当面、利用状況に変更はないとのことで、現在、空いている敷地はほとんど無い状態です。

北郷地区の旧学校給食センターについては、西根地区に新学校給食センターが完成したことから、平成28年8月1日付けで普通財産に用途変更を行い、その後、不動産鑑定評価を行い平成28年9月と平成29年1月に入札参加申込み受付を行いましたが、2回とも入札参加申込みがありませんでした。2月から申込み先着順で1,990万円で売却することとしたところ、3月末に市内事業者より申込みがありました。

旧小田小学校跡地については、平成25年7月に小田地区振興協議会長から「旧小田小学校跡地利用に関する検討結果報告書」を提出していただいております。旧小田小学校は、平成18年の耐震診断調査でIs値が0.509ということで、0.7基準の耐震基準に満たないものとされており、さらに、先の東日本大震災で給水管等に大きな被害がでております。その耐震改修工事に加え、利用に合わせた改造が必要なことから、多額の費用が見込まれますが、該当する補助事業が見当たらないことから、財源の確保が容易ではないという状況であります。自治センター機能につきましては、小田地区の人口規模等を考慮すると現在の小田自治センターの施設で十分機能が果たせると教育委員会では判断しておりますので、小田地区からの提案を具体化することは難しい状況であります。他の自治センター同様に、耐震化やトイレの男女別化の改修等で対応していきたいと考えております。今後、小田地区振興協議会から提出された報告書に対する回答で、地元の方に丁寧に説明していきたいと考えております。【生涯学習課、財政課、政策企画課】

会 場： 東田町公民館

対象地区： 角田地区(西田町、東田町、横田町)

開 催 日： 平成29年1月21日(土)

時 間： 午後1時30分

意見・質問・要望等

①地区振興協議会要望事項について、10年、5,000万円の枠で間に合うのか。【東根自治センター】

②地区振興協議会の道路・排水路等市民生活に密着した整備に5,000万円は、一般会計予算総額に対して少なすぎる。議会として、強く言って欲しい。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

①枠に拘らず早く実施する様に要望していきます。東根地区では3件要望していますが、実施されておらず、重点的に進めていきます。

②各地区より出してもらった事業に対する予算であり、市が本来やるべき事は本予算で行うよう総務財政常任委員会としてこれからも要望していきます。

当 局・議 会 回 答

地区振興協議会要望事業について、予算の枠に拘らず実施することは、財源配分上のシーリング制で進めてきたことから考えると、現実的には難しいものと考えております。

ただし、年間概ね4,500万円の予算の枠内で、事業の進捗に遅れの出ている地区に重点的に予算配分を行うなど、地域間のバランスを保ちながら進めていく考えです。【政策企画課】

意見・質問・要望等

フレスコキクチの東側に田んぼがあるが、最近分譲住宅8戸(完売)、アパート2棟14戸(完成)、平成29年3月完成予定アパート1棟16戸で、残り約4反歩あるが、土側溝で今でも江払いをしていることは、町中であって奇異に感じる。定住人口促進のためにも、民間が進出しやすいように整備すべきである。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

大坊区画整理組合が行った事業で、宅地にならなかつた所は、土側溝で道路も舗装を行わず、宅地課税でもありません。水田耕作を行わないとはつきりしたら、当局に要望しますが、地権者の意向が大切です。

当 局・議 会 回 答

順次、この地域は民間による住宅開発が進んでいるようです。今後とも民間活力により定住人口の増加が図られるような政策誘導を考えていきます。【政策企画課】

意見・質問・要望等

フレスコキクチから角田警察署に通じる道路について、震災後の陥没は直したが、まだ、水溜りがある。また、歩道にも段差があるので、改善をして欲しい。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

市道の道路管理者は市ですので、場所を確認して担当課に伝えます。

当 局・議 会 回 答

現地を確認し、危険な箇所については対応します。【土木課】

意見・質問・要望等

野田前の排水路が止まつたらどうなるのか。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

小田川の水位が上がった時に、阿武隈急行を超えて、角田の町に水が入ってくるのではないかとの心配かと思います。担当課へ伝えます。

当 局・議 会 回 答

具体的な箇所が分かりませんが、雨水事業については、引き続き野田排水区の雨水施設整備を進め、平成29年度は雨水ポンプ場場内整備及び雨水幹線管渠の整備を進めています。【防災安全課】

意見・質問・要望等 野田の橋ができることによって、三角の田が多くなるのではないか。
基盤整備をするのか。【東田町公民館】

当 日 の 回 答 住社橋は真っ直ぐ台山公園からの市道に伸びるのではなく、途中から曲がって堤防の道路に接続するので、三角の田んぼにならないと思います。

当 局・議 会 回 答 用地買収をした際には、三角の田が発生することが見込まれますが、現時点では基盤整備の予定はありません。【土木課】

意見・質問・要望等 大槻眼科東側のセメントの蓋が古くなつて危ないので対応して欲しい。【東田町公民館】

当 日 の 回 答 現地を確認し、当局へ伝えます。

当 局・議 会 回 答 現地を確認しました。古くなっていますが、すぐに破損することは無いと思われますので、様子を見ながら対応します。【土木課】

意見・質問・要望等 角田市には自転車専用レーンはあるのか。【東田町公民館】

当 日 の 回 答 多分無いと思いますが、バイパスのように歩道の幅が広い所は、自転車も走行可能です。それ以外は、車道の路側を通行することになります。確かに危ない所もあるので、安全確保するように、当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答 角田市に自転車専用レーンはありません。【土木課】

意見・質問・要望等 西田町の道路には歩道があるのに、同じ幅の東田町の道路には歩道の縁石が無い、同じように整備したほうが良いのではないか。【東田町公民館】

当 日 の 回 答 国道と県道の違いでそうなったのだと思います。県道から引き継ぐ時に改良してから引き継げば良かったと思いますが、担当課に伝えます。

当 局・議 会 回 答 現在、市内において通学路等危険な箇所から、歩道整備を実施しております、整備の進捗状況を見ながら、今後、検討します。【土木課】

意見・質問・要望等

道の駅は、行政が関わるので、市内の地場産品を扱っている直売所等が悪影響を被ることの無いようにすべきだ。また、町中の商店のことも考えるべきだ。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

現在、地権者の方々と用地交渉中です。確かに地場産品を扱いますが、単なる直売所ではなく、情報発信基地としての機能も有しております。市全体が潤うような施設として考えています。また、経営に明るい支配人とソフト面に秀でた副支配人の人選も終えています。用地取得については、土地収用法の摘要をせず、普通の取引で行うと報告がありました。

当 局・議 会 回 答

道の駅は市内で生産された農産物や特産品を取り扱いますが、共生共栄が重要なことですので、一人勝ちとならないよう他の直売所の情報を発信していくこととしています。

また、町中の商店や飲食店情報を提供しながら、まちなかへの誘客を図ることとしており、商工会やスタンプ会と連携を図りながら進めいくこととしています。【道の駅整備室】

意見・質問・要望等

防犯灯について、LEDへの交換はやっているのか。年間新規も含めてどれくらい設置しているのか。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

随時交換していると思いますが、詳細については、担当課に確認して報告します。

当 局・議 会 回 答

当市では、防犯灯LED化を計画的に推進しており、みやぎ環境交付金事業を活用し平成28年度72基設置しました。現在、市の防犯灯LED化率は74.8%となり、修繕費及び電気料軽減が図られております。【防災安全課】

意見・質問・要望等

藤尾の深山に行く道路は通行止めになっているが、山元町側は通行している。高瀬峠も同様だが、どうなっているのか。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

現在は車が通れる道路とはなっていません。市道認定からは外れていますが、担当課に確認します。

当 局・議 会 回 答

深山に行く道路の途中までは市道荒町山根線で、その先は農政課管理の道路となっております。通行できない状態となっておりますが、今のところ整備の予定はありません。今後の維持管理については検討します。

また石川口高瀬峠線については、砂利道のため大雨等により度々路面が洗堀されますが、その都度補修をしており角田市側は通行可能な状態です。【土木課、農政課】

意見・質問・要望等

アパートのごみ集積所は、10室からではなく、新築の時は6室からでも設置することを文章化するべきだと思う。【東田町公民館】

当 日 の 回 答

担当課に確認します。

当 局・議 会 回 答

震災後アパートの増加が見受けられることから、所有者や建物管理者には事前に必ず行政区長と協議するようお話しております。また、行政区の希望が別設置の場合は、室数に関わらず設置可能としております。なお文章化につきましては例規の改正を検討しております。【生活環境課】

意見・質問・要望等 老朽化した空き家の解体をお願いしているが、まだ実施されていない。【東田町公民館】

当 日 の 回 答 所有者の意向もあることから難しい問題です。担当課に伝えます。

当 局・議 会 回 答 該当する空き家につきましては、所有者にお会いして、ご意向を聞いておりました。今後も、所有者に声をかけていきたいと考えております。【生活環境課】

会 場： 豊室公民館

対象地区： 角田地区(豊室、古豊室)

開 催 日： 平成29年1月21日(土)

時 間： 午後1時30分

意見・質問・要望等

①人口減少の時代で、空き家が目立つ。どんな対策をしているのか。【野田生活センター】

②空き家が2軒あるが、どのような対策をすればよいのか。【東根自治センター】

③空き家の活用はどうか。【北郷自治センター】

④空き屋バンクについて、都会の方が地方に空き家があるから移住するとは考えにくい。実際に移住して来ても地域内の共同作業などをわざわざ思う方もいる。今後の施策の方向性はどのようか。【豊室公民館】

当 日 の 回 答

①空き家対策は、都会も地方も共通した問題です。危険な物件については特別措置法ができて、ある程度は自治体の判断で対処できます。有効利用の面は、所有権の問題や個人情報、不動産業者との利害調整など、複雑な問題がありますが、同時に「住んでみたい角田」をアピールする努力も不可欠と思います。

②空き家対策については、状態確認により、①空き家対策特別措置法により、対処するか②空き家バンク制度を利用して、活用していく方法があります。

③角田市では、市内の空き家調査を実施し、空き家バンク設置による活用を推進しています。

④他自治体と似たような空き家対策をしても差別化が図れません。しかし現在空き屋を活かすような具体的な施策を見い出せていないのが現状ですので、今後検討していきます。

当 局・議 会 回 答

平成28年度より住宅取得支援補助(いらっしゃいプラン)において、空き家をはじめとする中古住宅の改修補助を新たに創設いたしました。また、既に取り組んでいる空き家の賃貸・売買情報を発信する「空き家バンク」の仕組みについて、更なる市民への周知に努め、空き家の有効活用を目指します。【政策企画課】

意見・質問・要望等

①振興協議会から市への要望について、予算が多額の要望は時間を要し、少額の要望は実現している。均衡ある角田市の発展との観点から総合的な検証をすべきではないか。また協働のまちづくりそのものを見直しすべきであり、その姿勢を見せる必要がある。【西根自治センター】

②振興協議会から出された要望事項の進捗状況確認は誰が行っているのか。協働のまちづくりが一人歩きしており、中身が伴っていない。今後の新たな10年を見据え、行政が確たる方針を示して欲しい。【西根自治センター】

③協働のまちづくりが10年を迎えるが、これで良いのか。仕組みそのものを見直すべきではないのか。市民がこの方式を必要としているのか。事業計画を作るというが、優先順位を決めるのは不可能である。協働のまちづくりと組織の見直しを要望する。【北郷自治センター】

④協働のまちづくりがスタートして約10年が経過している。振興協議会への各団体の長、議員等の参画など、今後の振興協議会のあり方について検討して欲しい。【枝野自治センター】

⑤市内中心部を囲む周辺地域が今後コミュニティを維持できるのか。また、各地区の振興協議会はどのようにしようとしているのか。協働のまちづくりとは別に考えがあつても良いと思う。【豊室公民館】

当 日 の 回 答

①ご指摘の通りです。議会としても検証を進めていきたいと考えています。

②基本的に要望事項の進捗確認は議会が行っています。進捗が遅く、実現まで相当の期間を要している現実があります。また、協働のまちづくりについては、前市長の時代より開始されましたが、ご指摘の通り見直しの時期を迎えていると感じられます。

③意見として持ち帰り、検討させていただきます。

④要望として承ります。

⑤貴重なご意見として承ります。協働のまちづくりにおいては、不公平感を産みだしている現状もあり、今後見直しが必要であると考えています。

当 局・議 会 回 答

地区振興協議会要望事業につきましては、当初からの事業規模の違いや実施後の事業内容の変更等により、各地区の進捗状況に差が出ていることは承知しております。今後の対策として、進捗に遅れの出ている地区に重点的に予算配分を行うなど、地域間のバランスを保ちながら進めていく考えです。

また、本市の協働のまちづくりは、平成18年度からスタートし、10年を経過するまでに至っており、これまで各地区振興協議会の設立、地区計画の策定をはじめ、地区公民館を自治センターへ再編し、地域づくりの拠点施設とするなど、推進体制を整えてきました。

この間、各地区振興協議会においては、それぞれの地域で抱える課題に対し、その解決に向けた様々な取り組みが活発に行われてきており、一定の成果があったものと認識しております。

地域の抱える課題が今後益々多様化していくことが想定される中、「協働」によるまちづくりの必要性はより高まっていくものと考えております。そうした中で「協働」の基本的な考え方や理念は変わるものではありませんので、今後も協働のまちづくり推進の基本的な方向性については、これまで同様していく考えです。その上で、これまでの推進体制づくりの改善点を実情に応じて見定め、市民の方々との話し合いを十分に重ねた上で、今後のまちづくりをより良いものに改めていきます。【政策企画課】

意見・質問・要望等 後期の長期総合計画は6年目となっていると思うが、10年、5年、当面という時間的スパンで報告を行うと分かり易い。【豊室公民館】

当 日 の 回 答 ご指摘のような時間的スパンで区切った報告の手法は貴重なご意見です。当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答 まちづくり懇談会等の機会を通じて、説明していきたいと考えております。【政策企画課】

意見・質問・要望等 地域ごとに小規模なグループホームを建設するなど、角田市独自の高齢者対策事業はできないものか。【豊室公民館】

当 日 の 回 答 非常に貴重且つ独自性のあるご提案であると思います。今後検討させて頂きます。耕作放棄地や空き家対策、高齢者の問題等、複数の政策を絡めて検討することが必要である思います。

当 局・議 会 回 答 全国的に高齢化が進展する中、角田市においても平成29年1月末現在の高齢化率が32.2%となっております。

認知症対応型グループホームは、1つの共同生活住居(ユニット)に5~9人の少人数の利用者が、介護スタッフとともに共同生活を送っており、現在、市内には4ヵ所(角田地区3ヵ所、桜地区1ヵ所)あります。

施設の整備にあたっては、「第6期高齢者福祉計画・介護保険事業計画」において、日常生活圏域を設定し、圏域ごとの介護サービス必要量を見込み、整備することとしております。

例えば、各地区を日常生活圏域と設定した場合、その地区の方しか入所できなくなってしまうため、現在、角田市の人口規模、地域特性等を考慮して日常生活圏域を1つと定めております。

現在、平成30年度から平成32年度までの「第7期高齢者福祉計画・介護保険事業計画」の策定に向けて、65歳以上の方、要支援・要介護認定を受けている方、介護保険事業所、ケアマネジャーの方々に対し、ニーズ等を把握するためのアンケート調査を実施しているところですが、この調査結果を分析し、高齢者の方が住み慣れた地域で安心して暮らせる地域包括ケアシステムの推進に向けて、認知症対応型グループホームの整備も含め、今後の高齢者福祉施策を検討していきます。【社会福祉課】

意見・質問・要望等

市から防災組織立上げを依頼されているが、豊室地区の現状には馴染まない。補助金が出るからとの理由で組織するのはいかがなものか。また市独自で防災無線や、児童生徒の帰宅を促し防犯に資する放送など行えないのか。【豊室公民館】

当 日 の 回 答

基本的には、その地区の住民がどのような災害に脅威を感じているかが防災組織立上げの原動力だと思います。防災無線や各種放送については、財政面や騒音と感じる市民の方の声もあり取りやめになつて経緯があると聞いております。

※当局に確認し以下の回答を得ました。

→豊室地区においては、火災の際、飛び火等の危険性が少なく、また、地盤が高いので水害に強いと思われることから自主防災組織は必要ないとのご意見かと思いますが、地震・台風等の災害も考えられることから、平成29年1月上旬に防災安全課長から豊室地区行政区長へ自主防災組織を設立してほしい旨、依頼をしていました。補助金ありきではなく、必要性について理解していただけるよう努力したいと思います。

当 局・議 会 回 答

大規模な災害が発生したときに、被害の拡大を防ぐためには、国や県、市の対応(公助)だけでは限界があり、早期に実効性のある対策をとることが難しい場合が考えられるため、自分の身を自分の努力によって守る(自助)とともに、普段から顔を合わせている地域や近隣の方々が集まって、互いに協力し合いながら、防災活動に組織的に取り組むこと(共助)が必要となります。そして「自助」、「共助」、「公助」がつながることにより、被害の軽減を図ることができます。特に、地域で協力し合う体制や活動(共助)は、自主防災組織が担うべき活動の中核であると考えます。

平成29年3月現在、自主防災組織は93行政区のうち、86行政区において結成され、組織率は90%を超えました。今後、全ての行政区の自主防災組織の結成を目指し、未結成の行政区に対し結成を支援するとともに、資機材等の購入費の助成及び防災訓練実施に伴う経費の助成を引き続き実施いたします。

また、防災無線など放送設備の整備については、現在のところ計画はありません。【防災安全課】

まちづくり・地方創生に関すること

202-23

意見・質問・要望等

各地区振興協議会は、道路整備等の要望書提出のみで実態が芳しくなく名ばかりだ。【豊室公民館】

当 日 の 回 答

ご意見として伺います。

当 局・議 会 回 答

各地区振興協議会で優先順位を付けて挙げていただいた要望事業については、実施後の事業内容の変更等により、各地区的進捗状況に差が出ておりますが、毎年度着実に事業を実施しております。

今後につきましては、国や県などの補助制度の活用等を模索し、可能な限り早期実現を目指していく考えです。【政策企画課】

意見・質問・要望等

①イノシシ対策を急いで欲しい。水路を大規模に掘り起こしたり被害が大きい。個体数を減らすことが有効且つ唯一の方策であり、狩猟免許取得奨励や予算措置を求めたい。【豊室公民館】

②猟銃者の高齢化に伴って、後継者不足があり、市として補助・貸付制度等の検討をしていただけないか。(全て揃えたら100万円程度かかる)【東根自治センター】

③イノシシ駆除に対して、1頭1万円の報酬が支給されているが、税務申告で税金が取られる。市として考えてもらえないか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答

①イノシシ対策は継続事項として重要課題と認識しています。また、市議会議長会を通じて、宮城県の全自治体にイノシシ対策の予算増額と猟友会等団体の有機的な連携を求める意見書採択を求めており、採択の輪が広がっています。

②当局に伝えます。

③当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

狩猟者の確保を目的とした狩猟免許の取得に関する支援として、有害鳥獣駆除隊員としての活動を条件に「狩猟免許」と「銃所持許可」の取得に係る経費の2分の1を助成しております。

イノシシの捕獲謝礼は、個人の収入となるため税の申告が必要となります。ご理解をお願いいたします。なお、詳しくは税務担当に相談いただきたいと思います。【農政課】

意見・質問・要望等

道の駅について、市長の農政に対する考え方は間違っていないが、ずれていると思う。本来は賑わい創出と農家の所得向上が狙いであったが現在は違う方向に向いている印象がある。直売所はいかに組織化するのかではなく、売れるものをいかに売るのかである。その仕掛けをどのようにしていくのかが課題だ。【豊室公民館】

当 日 の 回 答

貴重なご意見として伺います。

当 局・議 会 回 答

賑わいの交流拠点施設は、交流人口100万人都市への挑戦を具現化する施設であり、その賑わいを求めて角田市へやってきた方々に、角田市の特産品を販売しながら、地域の活性化(稼ぐ活動)を図ろうとするものです。その中には、農産物もあることから、農家所得の向上にも寄与するものです。

売れるものをいかにして広く多く販売するか、その手段として組織化も必要であり、組織化による連携があつて多様な取り組みができると考えています。【道の駅整備室】

意見・質問・要望等

専業農家は産業として戦略的に育成する必要があり、兼業農家とは一線を画している。この点を区別して政策立案する必要がある。農林水産省内部で検討することが地方に波及するまで5年～10年かかるため、国策を把握しながら施策を練ることが必要ではないか。【豊室公民館】

当 日 の 回 答

貴重なご意見とご指摘です。情報収集に努めます。

当 局・議 会 回 答

国では農家の規模拡大、農業の法人化を進め持続的な農業経営を目指しております。
市としても農地の集積・集約化と農業経営の法人化などに対する支援を行っていきます。
今後も国の動向に注視しながら対応していきます。【農政課】

会 場：老ヶ崎住宅集会所

対象地区：角田地区（老ヶ崎）

開 催 日：平成 29 年 1 月 21 日(土)

時 間：午後 4 時

意見・質問・要望等

①道の駅については、どのような状況になっているのか。【東根自治センター】

②道の駅について、出荷者の募集や支配人候補者の採用など、事業が進んでいるようだが、進捗状況を教えて欲しい。【北郷自治センター】

③道の駅について、ステーションマスターの採用など、平成30年度開業を目指に進めているが、進捗状況について教えて欲しい。また、進めるることは決まったのだから、対峙する必要はないが、チェック機能は果たして欲しい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

④賑わいの交流拠点について、進捗が見えない。今後どのように進んでいくのか。【枝野自治センター】

⑤12月定例会のネット中継を見た。交流人口100万人を目指す中で、ひとつの方策としての道の駅であると思うが、現在の進捗状況等はどういうか。【新丁三区区民会館】

⑥道の駅計画内のコンビニ誘致について、誘致を諦め広場にすると聞いている。本来中央公園利用者の利便性向上のためであったと思うが、今後の方針等はどういうか。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

①急速に進んでおります。生産農家も含め出品者の方は、約100人になっており、今後も募集をしていきます。支配人予定者の方は、臨時職員として現在1人採用になっています。

②テナントや出荷者の募集を行い、現時点では、テナントは2店舗の応募があり、出荷者は100人を超えたようです。支配人候補者については、1月から採用され、業務に従事しています。また、新たに副支配人候補者を4月から採用する予定です。関係機関に協議をしながら基本設計を進め、併せて用地交渉を進めています。

③テナントや出荷者の募集を行い、現時点では、テナントは2店舗の応募があり、出荷者は100人を超えたようです。支配人候補者については、1月から採用され、業務に従事しております。また、新たに副支配人候補者を4月から採用する予定です。関係機関に協議をしながら基本設計を進め、併せて用地交渉を進めています。

④コンビニの出店応募がゼロ、フードコート出店が3社から2社へ、土地取得方法が変更になるなど、当初計画から変更となる事項があります。適切な情報提供を行うよう、当局に対し要望します。

⑤コンビニやフードコートの店舗数に変更があること、2人の支配人候補者がおり1人は既に任期付き職員として勤務しています。

⑥コンビニについては開業まで時間があることから現段階で出店するか否か判断できないとコンビニ各社から返答があったとのことです。現段階の案では、コンビニ予定地は広場に変更し計画を進めつつ、継続的に誘致活動を行うとのことです。

当局・議会回答

直売所への出荷申込者については、3月23日現在で113人となっています。

テナントについては、3店舗(物販テナント1店舗・飲食テナント2店舗)が決定しており、店舗配置等について各事業者と調整して基本設計を進めています。

コンビニエンスストアについては、公募した結果、応募はありませんでした。その用地については、当面、広場として活用しますが、引き続き、コンビニエンスストアの誘致は取り組んでいきます。

また、施設整備についても、造成・建築の基本設計が完了しており、造成工事は、平成29年度に実施し、道の駅機能施設の建築にも取り掛かります。そして、平成30年度に地域振興機能施設を建築しま

不法投棄・ごみに関すること

206-76

意見・質問・要望等

アルプス電気脇、阿武隈急行の線路沿いにごみのポイ捨てが多い。看板等を設置して予防策を取れないか。コンビニで弁当等を購入後、車内で飲食し、缶瓶もまとめてポイ捨てしている事例が多い。
【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

コンビニ等の小売店との連携を図り、販売時にポイ捨てをしないよう呼びかけるなどの方策も有効ではないかと考えています。また罰則を含めた条例化も視野に入っていますが、ご理解頂けるような方策を検討していきます。

当 局・議 会 回 答

地元で看板設置の要望があれば、地区の環境衛生組合長を通じて配布します。また飲食により出たごみは自宅に「持ち帰り」、「分別」して「ごみ集積所へ出す」が基本マナーと考えております。【生活環境課】

不法投棄・ごみに関すること

207-75

意見・質問・要望等

小田から台山公園に通じる道路脇に大量のごみが投棄されている。過去に一度撤去して貰ったが再度投棄されている。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

現地を確認します。

※該当する土地の所有者に確認した所、ごみや廃棄物ではなく資材等を置いているとのことでした。

当 局・議 会 回 答

議員の回答のとおりです。【生活環境課】

市営住宅に関すること

208-151

意見・質問・要望等

産業建設常任委員会の継続調査事項に、角田市公営住宅長寿命化計画及び中島上住宅の建設設計画についてある。長寿命化とは何にか。また、中島上住宅については建替えるということか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

長寿命化は、建替えではなく近代的な設備を整備するなどして可能な限り長期間使用できるようにしようとするものです。中島上住宅については、居住者が少なくなり、現住の方が点在している状況があります。ご理解を得ながら1ヵ所に建物を集約する方向で検討しています。

当 局・議 会 回 答

長寿命化計画とは、計画的な維持管理を実施する上で、長期的な計画及びストックの老朽化等に基づいた個別改善や計画的な修繕を実施することで、既存の市営住宅の長寿命化を図っていく計画であります。また、公営住宅の将来需要予測などを調査し必要戸数について建替えについても計画されております。

中島上住宅については、現在30戸が入居しておりますが、建替えの場合の移転先の件や財政面の課題等もありますので慎重に今後の計画を検討していきます。【建築住宅課】

意見・質問・要望等

老ヶ崎住宅は現在一部水洗化の工事を行っている。未水洗化の老朽化した住宅にお住まいの方には、水洗化の終えた住宅に移って貰えるよう働きかけ、老朽化した建物は取り壊すなどして土地の有効活用を図るべきではないか。また集会所の水洗化も求めたい。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

有意義なご意見であると思いますが、転居する際に懸念されるのが家賃差額についてご理解頂けるかどうかです。また、集会所については水洗化する予定があると聞いております。

※当局に確認し以下の回答を得ました。

→老ヶ崎住宅の水洗化を進めていますが、それに引き続き行うことになっています。

当 局・議 会 回 答

老ヶ崎住宅の水洗化は、2階建ての住宅分を計画しています。水洗化未実施の住宅にお住まいの方々の今後については、個々の事情から判断しなければならず、一律に移転とすることは、現段階では困難と思われます。

老朽化した住宅にお住まいの方々にはこれまで個別に対応していますので、今回の水洗化工事にとらわれず、これまで同様に個別に対応をしていくと考えています。

また、集会所の水洗化については、平成29年度に実施する予定です。【建築住宅課】

意見・質問・要望等

老ヶ崎住宅の退去した住宅前に、伐採した樹木などを乱雑に置かれたままである。また長期間放置された車両もある。市側で対応できないか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

基本的には入居された方の責任で処理されるべきものだと思いますが、実情を鑑み当局と検討致します。車両については、所有者を探すことが第一だと思いますが、死亡されている場合など対応して頂けることが困難な場合もあります。その際には市側で対応できないか検討致します。

※当局に確認し以下の回答を得ました。

→樹木については近隣の方が伐採したものですが、市ですぐに片付けます。また、車両については再三持ち主に撤去するよう要請し撤去に至りました。

当 局・議 会 回 答

老ヶ崎住宅の空家住宅内に、伐採した樹木が放置された件については、退去の検査時には、庭先も確認し、残骸がないことを確認しておきましたが、その後に住宅内の住人が、空き家の囲いとして植栽した樹木が繁茂していたため、市に連絡をしないまま伐採したものだということでした。その後、職員で、全て伐採されたものは片づけを実施しました。また、長期間放置された車両については、持ち主に再三撤去をお願いしておりましたが、この度、撤去をしていただきました。【建築住宅課】

意見・質問・要望等

専福寺から住宅に上る途中の砂利道の舗装化を28年間求めてい
るが未だ実現しない。過去、土地の買収が終わっていないためとの
説明があったが買収も終えたとのことだ。また防犯灯を一基設けたい
箇所がある。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

当局に確認致します。防犯灯については区長を通じて要望するよう
お願い致します。

※平成28年度中に買収について完了する予定です。平成29年度に
側溝整備を予算化し、その後道路の舗装に着工する予定です。

当 局 ・ 議 会 回 答

専福寺付近の砂利道の舗装については、議員回答のとおりです。
防犯灯については、行政区長さんからの設置要望書を提出してい
ただき、現地箇所を調査し防犯上危険度の高い箇所から優先し設置
しております。【土木課、防災安全課】

意見・質問・要望等

阿武隈川の河川敷に農地を所有している。過去、酪農家や農家に
貸していたが近年は放置していたところ、市から農地が荒れてしまい、
今後税金が課せられる旨の書類が送付された。どのような対応をとれ
ば良いか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

農地の意向調査であると思われます。今後の農地活用等を踏まえ
て、まずは農業振興公社か農業委員会へご相談されることをお勧め
致します。

当 局 ・ 議 会 回 答

農地利用状況調査を行いました。荒廃している農地については、
農地利用意向調査書を送付させていただきました。今後、農地中間
管理機構に貸付の意向を示していただくことで、課税強化の対象か
らはずれる場合もあります。

意見・質問・要望等

仙南クリーンセンターが供用開始となることで、ごみの分別に変更
はないのか。角田市のごみの分別は他自治体に比べて面倒だ。【老
ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

現在は分別方法に変更はありませんが、今後プラスチックごみにつ
いて若干の変更が加わるようです。

当 局 ・ 議 会 回 答

分別方法は角田市だけではなく仙南2市7町同じルールで運用され
ておりますのでご了承願います。なお、布団や剪定枝など、直接自
分で搬入するとき規格に制限がありましたが、仙南クリーンセンター
になり撤廃となりました。また衣装ケースやクーラーボックスなどの「粗
大のプラごみ」が仙南クリーンセンターでの受入れが可能となりまし
た。【生活環境課】

意見・質問・要望等 ごみ集積所から回収されないごみがあった場合、なぜ回収されないのかの理由を記して貰えないか。ごみを出した方も理由が分からず困惑するし、分別ルールの理解も進まない。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答 回収できないごみがあった場合、その理由を記したシールを貼っている場合と、そうでない場合があるようです。徹底するように求めると共に、より分かり易い表示内容にできないか要望していきます。

当 局・議 会 回 答 基本的に、回収できないごみがあった場合はシールを貼っておりまます。この場合考えられますのは、貼るのを忘れてしまったか、あとから(收集後)排出されたものと思われます。
なお、シールの表示内容につきましては平成29年度から、よりわかりやすく改正するよう検討中です。【生活環境課】

意見・質問・要望等 道の駅の運営会社は第3セクターと聞いている。第3セクターと聞くと阿武隈急行を想起してしまう。分かり易い説明が欲しい。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答 第3セクターは、自治体と民間が共同で出資し起業する組織形態です。道の駅の運営形態は様々ですが、角田市の場合は市が5,000万円程度を出資し、市内企業等も出資するとの当局説明です。

当 局・議 会 回 答 第3セクターは市と民間が合同で出資・経営をする企業です。あ・ら伊達な道の駅や道の駅上品の郷などの運営会社もこの形態をとっています。
市としては、JA、商工会、金融機関、地元企業、森林組合及び出荷者などの意欲ある住民の参加もいただいて出資を募り、地域ぐるみの出資体制としていきたいと考えています。【道の駅整備室】

意見・質問・要望等 道の駅の駅長2人が決定したと聞いている。1人は角田の方で、もう1人は広島の方だと聞き及んでいるが、既に業務にあたっているのか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答 駅長ではなく、支配人候補のことかと思われます。当初1人予定の所、2人にしたいとの当局説明があり、1人は市内の方で既に任期付き職員として道の駅整備室で勤務されています。もう1人の方は広島の方で、現在最終の意思確認を行っているとのことです。

当 局・議 会 回 答 支配人候補者として1人、副支配人候補者として1人を市の任期付き職員として採用しています。支配人候補者は藤尾の方で平成29年1月から任務に就いてもらっています。また、副支配人候補者については、広島県三原市の方で平成29年4月から任務に就いています。2人には、それぞれの分野で培ってきた能力を発揮してもらい、管理運営会社の設立・運営に従事していただきます。【道の駅整備室】

道の駅に関すること

意見・質問・要望等

東京オリンピックの報道を見ていると、当初予算から大幅に増額しているようだ。道の駅も同じようにならないか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

年度ごとに必要な額を精査しています。震災以降の資材費、人件費等の高騰はありましたが、現在は落ち着いていることから、大幅な増額は発生しないものと考えております。

当 局・議 会 回 答

今後の建設業界の動向としては、平成32年(2020年)開催の東京オリンピック・パラリンピック、国が進める国土強靱化政策、円安で原材料費の値上がり等による資材費の上昇などのほか、平成31年10月に予定されている消費税10%への引き上げを前にした駆け込み需要など不確定な要素なども考えられ、今後も建設・建築資材、労務費などが上昇することが予想されます。しかし、道の駅整備では、事業費が増大しないように随時見直しを行っていきます。【道の駅整備室】

道の駅に関すること

意見・質問・要望等

市内中心部に生協が新規出店するとの話を聞くが、本当だとすれば道の駅は成り立つか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

伝聞ですが、出店されると聞いています。生協の場合は市内外の生産者から出荷を受け付けると思いますが、道の駅の場合は市内出荷者のみであるため、今後の農業生産者の後継者問題、農地をフル活用する方策を練つていかなければなりません。

当 局・議 会 回 答

道の駅のメリットは、生協にはなかなかできない新鮮でおいしい地場産の農産物を直販することです。

道の駅はその日の朝に収穫した野菜等を買えることから、多くの直売所には新鮮野菜を買い求めるお客様が絶えないわけです。

また、販売価格は同額であっても、新鮮さや販売手数料の低額化などで、市内の農産物生産者の手取り額の増加にもメリットがあります。

やはり、他市町村の会社にお金を支払うのではなく、道の駅に地域の稼ぐ力を集結して、角田市にお金を呼び込むことが地域活性化には必要と考えます。【道の駅整備室】

地域ブランドに関すること

意見・質問・要望等

角田どんぶりコンテストで、「野田鴨」なる鴨肉を使った丼がグランプリを取った。しかし「野田鴨」という確固たるブランドではないらしい。地元の貴重な産物として売り出すべきではないか。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

貴重なご指摘だと思います。生産者の方の意向も伺いながら発信していくべきものであると思います。

当 局・議 会 回 答

現在「野田鴨」を飼育している生産者は1軒のみで、すでに流通販路が決まっているようです。新たに販売先を拡大して、飲食店・スーパー等で売り出して頂き、認知度を高めたいところですが、小売業者へ卸す一定のロット数を増やすのは簡単ではありません。

また扱うものが「生き物」ということもあり、生産者を増やすのも難しい状況となっております。【商工観光課】

意見・質問・要望等

角田市役所の公式facebookページがあるようだ。より活用すべきではないか。様々な情報を掲載して欲しい。【老ヶ崎住宅集会所】

当 日 の 回 答

確認しましたが、市役所のfacebookページではなく、場所を表すスポットページでした。内閣府や他自治体も広報ツールとしてfacebookを使用しているため、角田市も活用するよう要望していきます。

当 局・議 会 回 答

市では、平成29年度から新たにフェイスブックを活用して、市のトピックスや催事などをリアルタイムに市内外に情報発信し、即時性・拡散性を持った情報環境づくりを進めようとしています。角田の魅力を発信し、シティセールス・プロモーション機能をさらに高めていきます。【秘書広報室】

会 場：高畑南公民館

対象地区：角田地区(新中島南、新中島北、中島下、

高畑南)

開 催 日：平成29年1月22日(日)

時 間：午前10時

意見・質問・要望等

①県議会の政務活動費が問題となっているが、角田市議会の政務活動費はどうか。【藤尾自治センター】

②宮城県議会等で政務活動費に関連する報道がされているが、角田市議会の政務活動費について、どのように明示しているのか。議会だより等でも報告して欲しい。【高畠南公民館】

③議員の政務活動費の額が1議員当たり月額5,000円のことだが、適切な活動ができるのか。【西根自治センター】

④全国的に注目を浴びている政務活動費について、角田市議会の現状はどうか。【枝野自治センター】

当 日 の 回 答

①議員1人当たり月5,000円です。使用目的には制限があり、使用に当たっては領収書添付の報告書を議長あて提出します。市民はその報告書を閲覧可能であり、さらに現在、インターネット上に公表する準備をしています。

②角田市の政務活動費は、1議員当たり月5,000円、年間で6万円まで、認められています。明示方法は、議会事務局に申請すれば閲覧することができます。今後は、インターネット上で誰でも閲覧できるように準備をしています。議会だよりでの明示も検討します。

③現在の報酬額の中で議員活動を行う意識を共有しつつ、有効に政務活動費を活用しております。また、透明性を確保するためにも、インターネット上で公開することも現在検討しています。

④角田市議会議員の政務活動費は月額5,000円です。現在インターネット上での公開も検討しており、透明性の確保に努めています。

当 局・議 会 回 答

政務活動費の使途について、更なる透明性の確保を求める時代の要請に応えるため、議会庁舎内に足を運び閲覧請求の手続きを踏むことなく、市民が容易に閲覧できるよう、收支報告書、領収書その他その内容を証する書類を、平成29年4月より本市ホームページなどで公開する予定です。

また、議会だよりでの公開についても検討していきます。

意見・質問・要望等

議会報告会で、昨年の要望についての回答が不十分である。一番聞きたいのは昨年の要望に対する結果である。17件中6件は納得したが、9件は検討するとあるが、何もやっていないようだ。検討結果を報告して欲しい。同じ班の人が来ていないのも原因ではないか。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

次回よりできるだけ、検討結果を報告します。

当 局・議 会 回 答

質問いただいた市民の方々への回答の表現及びその方法について、更に有効な手段を議会として検討していきます。

意見・質問・要望等

昨年、リバーサイドマラソンについて、コース途中の土手の両側で応援できるように、通過予定時間の立て札を設置要望したが、今回も設置されていなかった。すぐできることもやっていないのではないか。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

今回は陸上競技場が改修工事中のため、コース変更に手間取り、手が回りませんでした。次回、検討するよう当局へ伝えます。

当 局・議 会 回 答

大会運営に関する件ですので、大会運営等を担う「阿武隈川リバーサイドマラソン大会実行委員会」へお伝えいたします。【生涯学習課】

自治センターに関すること

111-109

意見・質問・要望等

昨年、かくだ田園ホール前へ、角田自治センターの看板を設置するよう要望したが、まだ設置されていない。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

現地を確認し、当局へ伝えます。

当 局・議 会 回 答

平成29年3月中に市民センター入口の案内看板に、角田自治センターを表示することで対応いたします。【生涯学習課】

放射能に関すること

112-89

意見・質問・要望等

旧角田女子高の放射能除染した土のうのセシウムは測定しているのか。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

状況を確認し、当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

旧角田女子高校は県の施設であります。県に確認したところでは、空間放射線量測定は、年1回測定し、平成28年度からは県のホームページで公表しております。測定値については、県のホームページ「放射能情報サイトみやぎ」に掲載されております。【生活環境課】

まちづくり・地方創生に関すること

113-28

意見・質問・要望等

①以前要望している地区振興協議会要望事業の高畠南行政区内外南北道路の整備が進んでいない。【高畠南公民館】

②平成22年に東ブロックとして、市道1088号中島3号線の延長を要望したが、6年たっても10m程しか進んでいない。早く進めて欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

①平成23年度から平成32年度までの予定となっているが、東日本大震災等のため遅れているようです。

②現地を確認し、当局へ伝えます。

当 局・議 会 回 答

当初優先順位1位の中島下行政区内外南北道路整備、2位の高畠南行政区内外南北道路整備とともに、平成24～25年度にかけて角田地区東ブロック(新中島南、新中島北、中島下、高畠南)の行政区長を中心に、用地取得に向けた働きかけをしていただきましたが、当初の実施予定箇所では理解を得ることが難しい状況がありました。そのため、平成26年1月の地元行政区長及び市議会議員との打合せにおいて、中島下行政区から高畠南行政区へ南北に延びる水路の蓋かけを行い、歩道として整備する事業として進めていくこととなり、平成26年度より着工しております。このような経緯から、事業の実施が遅れていますが、今後、進捗に遅れの出ている地区に重点的に予算配分を行うなど、地域間のバランスを保ちながら進めていく考えです。ご理解願います。【政策企画課】

道路に関すること

意見・質問・要望等

以前にも要望しているが、コンビニから中島住宅方面へ行く市道の一部未改良の整備について、地区振興協議会であるが、狭小な上にカーブミラーもずれている。地域の方や保育所利用者の方が大変困っているので、市として積極的に改良するべきではないか。(用地も協力しても良いと言っているようだ。)【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

現地を確認し、当局へ伝えます。

当 局・議 会 回 答

以前、道路整備の計画がありましたが、用地買収が難しく整備できませんでした。今回、用地を協力していただけるとのことですので、前向きに検討します。【土木課】

道路に関すること

意見・質問・要望等

昨年も要望しているが、阿武隈川の堤防沿いの砂利道の舗装工事を早くやって欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

昨年の当局回答によると、舗装は可能とあるので、今後手続きを踏んで進めていくようになると思いますが、当局に確認します。

当 局・議 会 回 答

阿武隈川の河川区域内であるため、河川法の諸手続きに時間が必要な事や予算の関係もありますので、一度にすべての延長はできませんが、実施計画に計上しながら少しずつでも進めたいと思います。【土木課】

福祉に関すること

意見・質問・要望等

障害者・高齢者福祉タクシー券について、私の妻が障害者のため福祉タクシー券をもらっているが、亘理町内の病院へ通院のため、タクシー券を使ったことがない。タクシー券とガソリン券の選択ができるようにして欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

障害者福祉タクシー助成事業について、以前よりタクシー券とガソリン券の選択制にしてほしいとのご要望を受けております。現に実施している自治体もあることから、さらに内容の検討を進めていきます。【社会福祉課】

意見・質問・要望等

防災マップの改訂を予定しているようだが、避難経路を示して欲しい。また、避難場所は、利用できる施設は使えるようにして欲しい。
【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

年度末に、防災マップが完成の予定ですが、地域ごとの避難経路までは入らないと思います。市ではそこまで把握していないので、詳細については、地域で検討していくようになると思います。

素人だけで防災マップを作成することは無理なので、専門家を入れてマップ作りをしていくよう要望しています。

当 局・議 会 回 答

平成28年度中に作成する角田市防災マップ(水害編)については、阿武隈川が大雨によってはん濫した場合に浸水が発生する区域を示した地図です。地図には、浸水が予想される区域とその深さや避難所、住民等が避難すべき方向などを示していますが、地図上に情報が多くて見にくくならないような配慮も必要なことから、避難経路は示しておりません。具体的な避難経路につきましては、当該マップを基に、地域の実情を熟知されている地区民の皆さんまで構成する自主防災組織などが中心となって話し合っていただき、現実的な避難経路を地域で共有していただきたいと思います。のために必要な白地図は防災安全課で準備いたします。

避難場所については、市の施設だけではなく、今後、民間施設などの協力を得ながら指定緊急避難場所の確保をさらに推進していきます。【防災安全課】

意見・質問・要望等

市の公共施設(小中学校学校も含め)のトイレを全て洋式化して欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

公共施設のトイレの洋式化につきましては、和式と洋式では設置スペースの違いもあることから、変更可能かどうか現状等を確認し、計画的に設置できるよう検討していきます。

また、小中学校のトイレについては、財政面を考慮しながら、計画的に増設する考えです。【財政課、教育総務課】

意見・質問・要望等

協働のまちづくりの推進体制の強化のため、市の職員を地区支援員としてきちんと配置して欲しい。協働のまちづくりに関わった時、担当者が4年間で3人も異動になった。地区支援員としてきちんと意識づけされていないのではないか。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

各地区振興協議会への市職員の支援体制については、平成21年度から平成23年度まで、採用年数10年以上で地元出身の職員を中心に地域支援班として計136人を各地区に配置し、平成24年度からは、「地域を知ること=地域の人を知ること」をねらいとして、概ね25歳～39歳の若手職員を配置することとし、現在9地区計67人が要請に応じて活動に参加しています。また、地区担当職員として各地区に1人ずつ政策企画課職員が配置されており、地区振興協議会への活動支援や地域支援班との連絡調整を行っています。

地域支援班として各地区に配置している職員に対しては、これまで外部講師による協働のまちづくりに関する研修会を開催するなど、職員の協働のまちづくりに対する意識の醸成を図ってきました。今後も研修会等の開催を継続し、更なる意識づけに努めます。【政策企画課】

意見・質問・要望等

健康ポイントの今後の展開について、平成29年度は第2次にここにこ健康プランの中間評価と目標再設定の時期で、新規アイテム(スマートかくだ)は結構だが、必ず市民を巻き込んで計画・実施をして欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局 ・ 議 会 回 答

スマートかくだチャレンジ事業では、健康ポイント対象事業を拡大するとともに、健康ポイント対象年齢についても40歳以上から20歳以上に変更します。

また、活動量計の活用や生活習慣病対策によるスマート事業を実施していきます。

第2次角田にここにこ健康プランの中間評価と目標の再設定については、スマートかくだチャレンジ事業の進捗状況を加味しながら検討していきます。【健康推進課】

意見・質問・要望等

パブリックコメントの市民参加が希薄すぎるので、もっと参加するよう努力して欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局 ・ 議 会 回 答

パブリックコメントの募集方法として、市のホームページ及び広報誌掲載等により行っております。また、スマートフォンで広報かくだが読めるサービスを開始したり、今後はFacebookからのお知らせ等も計画しておりますので、多くのご意見をお寄せいただきたいと思います。【政策企画課】

意見・質問・要望等

角田市の水道料金について、市議会だより184号の一般質問で水道料金の値下げの記事があつたが、料金は今後どうなるのか。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局 ・ 議 会 回 答

給水人口の減少、節水型社会の到来により水需要の減少が予想されており、水道料金収入も減少することが見込まれております。

今後の水道料金につきましては、経費の節減に努めると共に需給バランスを勘案しながら、收支均衡を図るべく必要に応じて料金改定の検討を行っていきます。【水道事業所】

意見・質問・要望等

郷土資料館に民間活力を導入してはいかがでしょうか。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局 ・ 議 会 回 答

現在資料館では、年間を通じて様々な事業を数多く行っております。

ご意見にあります民間活力の導入につきましては、資料館で実施している催事の協力や出演などに多くの民間団体や個人の協力をいただき事業を実施しております。ここ数年、入館者数も大幅に増加しており、指定文化財である建物の保全やセキュリティとのバランスを考慮しつつ、今後も民間団体などの協力をいただきながら、事業を行っていく予定です。【郷土資料館】

意見・質問・要望等 角田宇宙センターと市内企業とのマッチング機会と次世代成長産業の育成支援をして欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答 当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答 平成27年度に角田市とJAXAは連携協定を締結し、産業振興面において連携することとしました。具体的にJAXAからの発注を受けた市内企業があり、今後その範囲を広げていきたいと考えております。【商工観光課】

意見・質問・要望等 ①角田自治センターの移転について、今後の予定はどうなっているのか。【高畠南公民館】
②角田自治センターについて、継続を要望したい。【街なか交流サロン「ひだまり】】

当 日 の 回 答 ①屋内運動場を取り壊してかくだ田園ホールに建替ましたが、平成30年度までは角田自治センターはそのままです。平成31年度に角田保育所を移転して、跡地を駐車場にする予定ですが、その時点で駐車場の過不足を調査し、移転について判断する予定です。
②平成30年度までは継続。角田保育所の移転も予定されているので、その時点で、駐車場の不足状況などを考慮して、継続するかどうか検討するようです。

当 局・議 会 回 答 当日の回答のとおりです。【生涯学習課】

意見・質問・要望等 西根13区の仙南クリーンセンター入り口の右折レーン設置箇所で、道路側溝の蓋が無いため脱輪の恐れがあるので、蓋をかけて欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答 現地を確認し、当局へ伝えます。

当 局・議 会 回 答 今後、蓋掛けやライン等での誘導について検討します。【土木課】

意見・質問・要望等 角田橋の歩道橋にヒビが入っているようだ。確認して欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答 宮城県の管理になりますが、現地を確認し、当局へ伝えます。

当 局・議 会 回 答 アスファルト部にクラックが多く見られますので、管理者である大河原土木事務所へ伝えます。【土木課】

意見・質問・要望等 市有地に業者が資材置き場として使用している。また、通行時の振動でも困っているので、調査して欲しい。【高畠南公民館】

当 日 の 回 答 現場を確認し、調査します。

当 局・議 会 回 答 ご指摘の箇所は、角田市所有の土地となっておりますので、適正な維持管理を行います。
なお、振動については、現場を確認し相手方にお話をいただき改善する旨回答を得ており、質問された方にも伝えております。【土木課、生活環境課】

意見・質問・要望等 議員の行政視察の結果については、どのように活用しているのか。
【高畠南公民館】

当 日 の 回 答 議員活動の中で活用しています。一般質問で活用する議員もいます。

当 局・議 会 回 答 当日の回答のとおり、他自治体の先進事例を参考にして、本市のまちづくりに関する政策提言などに役立てております。

会 場：街なか交流サロン「ひだまり」

対象地区：角田地区(東町、本町、東仲町、西仲町、

天神町)

開 催 日：平成29年1月22日(日)

時 間：午後1時30分

意見・質問・要望等

①道の駅については、どのような状況になっているのか。【東根自治センター】

②道の駅について、出荷者の募集や支配人候補者の採用など、事業が進んでいるようだが、進捗状況を教えて欲しい。【北郷自治センター】

③道の駅について、ステーションマスターの採用など、平成30年度開業を目指に進めているが、進捗状況について教えて欲しい。また、進めるることは決まったのだから、対峙する必要はないが、チェック機能は果たして欲しい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

④賑わいの交流拠点について、進捗が見えない。今後どのように進んでいくのか。【枝野自治センター】

⑤12月定例会のネット中継を見た。交流人口100万人を目指す中で、ひとつの方策としての道の駅であると思うが、現在の進捗状況等はどういうか。【新丁三区区民会館】

⑥道の駅計画内のコンビニ誘致について、誘致を諦め広場にすると聞いている。本来中央公園利用者の利便性向上のためであったと思うが、今後の方針等はどういうか。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

①急速に進んでおります。生産農家も含め出品者の方は、約100人になっており、今後も募集をしていきます。支配人予定者の方は、臨時職員として現在1人採用になっています。

②テナントや出荷者の募集を行い、現時点では、テナントは2店舗の応募があり、出荷者は100人を超えたようです。支配人候補者については、1月から採用され、業務に従事しています。また、新たに副支配人候補者を4月から採用する予定です。関係機関に協議をしながら基本設計を進め、併せて用地交渉を進めています。

③テナントや出荷者の募集を行い、現時点では、テナントは2店舗の応募があり、出荷者は100人を超えたようです。支配人候補者については、1月から採用され、業務に従事しております。また、新たに副支配人候補者を4月から採用する予定です。関係機関に協議をしながら基本設計を進め、併せて用地交渉を進めています。

④コンビニの出店応募がゼロ、フードコート出店が3社から2社へ、土地取得方法が変更になるなど、当初計画から変更となる事項があります。適切な情報提供を行うよう、当局に対し要望します。

⑤コンビニやフードコートの店舗数に変更があること、2人の支配人候補者がおり1人は既に任期付き職員として勤務しています。

⑥コンビニについては開業まで時間があることから現段階で出店するか否か判断できないとコンビニ各社から返答があつたことです。現段階の案では、コンビニ予定地は広場に変更し計画を進めつつ、継続的に誘致活動を行うとのことです。

当局・議会回答

直売所への出荷申込者については、3月23日現在で113人となっています。

テナントについては、3店舗(物販テナント1店舗・飲食テナント2店舗)が決定しており、店舗配置等について各事業者と調整して基本設計を進めています。

コンビニエンスストアについては、公募した結果、応募はありませんでした。その用地については、当面、広場として活用しますが、引き続き、コンビニエンスストアの誘致は取り組んでいきます。

また、施設整備についても、造成・建築の基本設計が完了しており、造成工事は、平成29年度に実施し、道の駅機能施設の建築にも取り掛かります。そして、平成30年度に地域振興機能施設を建築しま

街なか交流サロン「ひだまり」

す。【道の駅整備室】

自治センターに関すること

126-108

意見・質問・要望等

- ①角田自治センターの移転について、今後の予定はどうなっているのか。【高畠南公民館】
②角田自治センターについて、継続を要望したい。【街なか交流サロン「ひだまり】

当 日 の 回 答

- ①屋内運動場を取り壊してかくだ田園ホールに建替ましたが、平成30年度までは角田自治センターはそのままです。平成31年度に角田保育所を移転して、跡地を駐車場にする予定ですが、その時点で駐車場の過不足を調査し、移転について判断する予定です。
②平成30年度までは継続。角田保育所の移転も予定されているので、その時点で、駐車場の不足状況などを考慮して、継続するかどうか検討するようです。

当 局・議 会 回 答

当日の回答のとおりです。【生涯学習課】

中心市街地活性化等に関すること

132-145

意見・質問・要望等

- 中心市街地活性化等に関することについて、市内から購入することが一番である。市街地に丸森町の八雄館的な施設を作つて活性化を推進するべきだと思うが何か新しい動きはあるのか。【街なか交流サロン「ひだまり】

当 日 の 回 答

- 現時点で特に新たな動きはありませんが、提案は担当課に伝え検討してもらいます。

当 局・議 会 回 答

- 平成30年度に道の駅のオープンを予定しております。道の駅には、農産物のほか様々な市内の商品を販売し、市内外の集客力が向上するものと思われます。また、道の駅に来た方々を中心市街地に回遊させなければなりません。各商店会や商工会と連携しながら、街なかでのイベント開催を検討していくたいと思います。【商工観光課】

防犯灯・街路灯に関すること

134-180

意見・質問・要望等

- 通学路でもある郷土資料館前の市道の街路灯について、交差点付近には設置されているが、中間点にも必要だと思われる。基礎部分だけ埋め込まれているようだが、後で設置されるのか。【街なか交流サロン「ひだまり】

当 日 の 回 答

現場を見させていただき、当局に確認します。

当 局・議 会 回 答

平成29年度に街路灯4基を設置する予定です。【土木課】

道路に関すること

135-173

意見・質問・要望等

- 阿武隈川の堤防沿いの道路について、舗装はしないのか。【街なか交流サロン「ひだまり】

当 日 の 回 答

- 昨年の当局回答によると、舗装は可能があるので、今後手続きを踏んで進めていくようになると思いますが、当局に確認します。

当 局・議 会 回 答

- 阿武隈川の河川区域内であるため、河川法の諸手続きに時間が必要な事や予算の関係もありますので、一度にすべての延長はできませんが、実施計画に計上しながら少しづつでも進めたいと思います。【土木課】

意見・質問・要望等

除雪対策について、高齢者家庭等では自宅前の除雪ですら困難である。そのような時にボランティアによる除雪作業は大変助かる。特に角田高校の野球部による除雪作業には大変感謝している。今後も継続していただくようお願いしたい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当 日 の 回 答

担当課に現状を伝えます。また角田高校にも感謝を伝え、継続していただくようお願いします。

当 局・議 会 回 答

角田高校にも感謝を伝え、継続していただくようお願いします。【土木課】

防犯灯・街路灯に関すること

137-181

意見・質問・要望等

平成29年度に街路灯の補助申請をしたいと考えている。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当 日 の 回 答

担当課に伝えておきます。

当 局・議 会 回 答

街路灯組合に対して、街路灯の整備に要する経費の一部を補助する制度があります。要望があれば、直近の議会で補正予算を要求し、予算が確保された場合に対応したいと思います。【商工観光課】

防犯灯・街路灯に関すること

138-183

意見・質問・要望等

街路灯の補助事業で、LEDへの交換も補助対象にして欲しい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当 日 の 回 答

担当課に伝えて、検討してもらいます。

当 局・議 会 回 答

街路灯組合に対して、街路灯の整備に要する経費の一部を補助する制度があります。要望があれば、直近の議会で補正予算を要求し、予算が確保された場合に対応したいと思います。【商工観光課】

保育所・認定こども園に関すること

139-101

意見・質問・要望等

保育所と認定こども園は決まったのか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当 日 の 回 答

認定こども園は1社応募があり、保育所の応募はありませんでした。現在認定待ちです。

当 局・議 会 回 答

認定こども園については、平成29年1月5日付で、(仮称)社会福祉法人角田共育ち会を協議事業者に決定し、現在、市と事業者で協議を進めています。

保育所は応募がなかったため、募集内容等を変更して、再募集しています。平成29年3月末を仮応募締め切りとしています。【子育て支援課】

民生委員に関するこ

意見・質問・要望等

①民生委員の選出方法について、区長に頼まれても成り手がいなくて困っている。待遇改善をお願いしたい。【街なか交流サロン「ひだまり】】

②地域の民生委員等ボランティアで担って頂いている。無償で引き受けで頂けることも限界に近い。予算化を望む。【枝野自治センター】

当 日 の 回 答

①民生委員としては、完全ボランティアなので手当ては0円です。他の方法で改善できないか担当課に検討してもらいます。

②角田市の民生委員は社会福祉調査員も兼務しており、社会福祉調査員報酬の増額を検討しているとのことです。要望として承ります。

当 局・議 会 回 答

民生委員のなり手不足は、全国的な問題となっております。
民生委員の推薦にあたっては、区長さんにも大変なご苦労をお掛けしております、大変申し訳なく思っております。

民生委員としての報酬はなく、完全ボランティアとなっておりますが、角田市からもさまざまな調査等をお願いしていることから「社会福祉調査員」としても委嘱させていただき、月額5,000円の報酬をお支払いさせていただいております。

角田市行政区長連絡協議会からも民生委員の待遇改善の申し入れもございますので、報酬の増額等について平成29年度に検討させていただく予定しております。【社会福祉課】